

Paper Reference(s)

4308/02

# London Examinations IGCSE

Arabic (First Language)

Paper 2

Wednesday 19 May 2010 – Afternoon

Time: 1 hour 30 minutes

**Materials required for examination**

Answer book (AB08)

**Items included with question papers**

Nil

## Instructions to Candidates

Answer **TWO** questions. In the boxes on your answer book, write the name of your examining body (London Examinations), the subject title (Arabic First Language), the paper reference (4308/02), your centre number and candidate number, your surname, initial(s) and signature.

Answer the questions in your answer book. Make sure your answers are clearly numbered.

Dictionaries may **not** be used in this examination.

## Information for Candidates

There are 4 pages in this question paper. The total mark for this paper is 60. The marks for the various parts of questions are shown in round brackets, e.g. (2).

### تعليمات للممتحنين

أجب عن سؤالين اثنين فقط واكتب ما يلي على ورقة الإجابات:

- الهيئة الامتحانية: (London Examinations)
- المادة: اللغة العربية لغة أولى
- رقم مركز الامتحاني
- الاسم بالكامل مع التوقيع

### يرجى ملاحظة ما يلي:

- التأكد من أن الإجابات مرقمة بشكل واضح على ورقة الإجابات.
- استخدام المعاجم غير مسموح به في هذا الامتحان.
- توجد 4 صفحات في ورقة الامتحان الثانية ومجموع درجات هذه الورقة هو 60 درجة. أما درجات الأجزاء المختلفة من الأسئلة فهي مكتوبة بين قوسين، مثلاً (2).

Printer's Log No.

N36859A



N 3 6 8 5 9 A

Turn over

اختر موضوعين فقط من الموضوعات التالية، واكتب حوالي 300 كلمة في كل منهما:

1. تحدث عن شعورك عند عودتك إلى مدرستك وأنت تلتقي زملاءك وأساتذتك بعد عطلة الصيف الطويلة .  
(30)
2. اختر من دفتر يومياتك واحدة من مذكرات حياتك تركت أثراً في نفسك لدرجة أنك تود أن تنقلها لكل الناس .  
(30)
3. أكتب حواراً مع صديق لك تنصحه بالابتعاد عن التدخين .  
(30)
4. ” إن حماية البيئة الطبيعية والمحافظة عليها لحماية لجسم الإنسان وعقله من المرض والألم “ .  
أكتب مقالة تشرح فيها هذا القول .  
(30)
5. قال الشاعر :  
ومن يتهبب صعود الجبال  
يعش أبد الدهر بين الحفر  
اشرح هذا القول مبيناً أهمية السعي في الحياة وكيف للإنسان أن يتوقع المشاق للوصول إلى منزلة أعلى .  
(30)

6. تمعن في محتوى الصورة التالية، واكتب معبراً عن ما تراه وعن مشاعرك تجاه ما يوحيه إليك.



(30)

---

المجموع الكلي لدرجات الورقة الثانية: 60 درجة

نهاية الورقة الثانية

**BLANK PAGE**